



## **Ensemble, faisons résonner la voix de celles et ceux qui prennent soin de nous !**

**Le 12 février 2024, le Réseau Uniopss-Uriopss a lancé une grande campagne sur les réseaux sociaux intitulée #JeSonneAlarme.**

Cette campagne fait suite à la conférence de l'Uniopss du 12 décembre dernier, et à la parution du recueil des 300 témoignages de responsables de structures associatives. Un véritable "Cri d'alarme des acteurs des solidarités et de la santé", pour interpeller Emmanuel Macron sur la situation de crise sans précédent que connaissent les structures associatives partout en France.

**Plus de 300 témoignages recueillis en 6 jours : portons haut et fort leur voix pour qu'elle soit enfin entendue !**

Ces paroles de responsables de structures associatives disent le découragement, l'épuisement, les tensions vécus par ces professionnels et l'impact sur les personnes accueillies et accompagnées. Des personnes vulnérables qui nécessitent écoute, attention, et dont les besoins et la parole doivent être pris en compte.

**#JeSonneAlarme** se veut ainsi le porte-voix de celles et ceux qui prennent soin de nous et de nos proches : parent vieillissant, enfant en situation de handicap, voisin vulnérable, connaissance victime de violences conjugales, de précarité ou encore d'exclusion sociale.

**"Un jour, une publication"**. L'objectif est de montrer, par des témoignages, la réalité du quotidien et la situation alarmante dans laquelle bon nombre d'associations se trouvent aujourd'hui. Les dangers sont réels. Encore combien de temps les professionnels pourront-ils tenir ? Et plus largement, dans quelle société voulons-nous vivre, grandir, vieillir ?

### **Quelques chiffres issus de l'enquête**

- 90 % des associations\* rencontrent des difficultés de recrutement.
- 2/3 des associations\* constatent une dégradation de l'accompagnement.
- 1 association\* sur 3 a été contrainte de fermer un service.
- Près de 40 % des associations\* ont des difficultés de trésorerie.

\*Sur les répondants à l'enquête du Réseau Uriopss-Uniopss adressée aux adhérents "Le réseau se mobilise pour faire remonter vos difficultés", décembre 2023

## **Tous vulnérables, tous concernés ! Vous aussi, sonnez l'alarme !**

Combien d'entre nous ont un parent ou un proche dans une structure d'hébergement ? Combien d'entre nous ont dans leur entourage une personne ayant des besoins spécifiques ? Que ferez-vous si demain, il n'y a plus de solution pour votre parent ou pour votre enfant ?

Alors que nous sommes tous concernés par le bien vivre et par le bien vieillir, le secteur associatif est aujourd'hui mis à mal par la marchandisation et la privatisation des services. Et tous les secteurs sans exception sont concernés : grand âge, handicap, aide à domicile, enfance, famille, jeunesse, lutte contre l'exclusion, santé, lien social, secteur socio-judiciaire, protection de l'enfance...

**#JeSonneAlarme** veut alerter l'opinion publique sur la situation et encourager la prise de conscience. Chacun·e est invité·e à rejoindre le mouvement !

**1) Partagez un des visuels de la campagne et utilisez le hashtag #JeSonneAlarme**

**2) Témoignez en utilisant le hashtag #JeSonneAlarme**

### **Fichier(s) à télécharger**

- Les visuels de la campagne #JeSonneAlarme
- Le communiqué sur la conférence du 12 décembre
- La synthèse du recueil des 300 témoignages

---

Contact presse : Valérie Mercadal - Tél. 01 53 36 35 06 – [vmercadal@uniopss.asso.fr](mailto:vmercadal@uniopss.asso.fr)